

attrape avec le temps. Odile batailla pour qu'enfin il y songeât. C'est elle qui s'occupa de tous les papiers. André restait silencieux en face d'elle sans comprendre ce qui lui arrivait vraiment. La retraite, c'est pour les anciens, pensait-il et brusquement, il comprenait qu'il était vieux. Cela a de quoi nous donner un aller simple pour le cimetière. La deuxième secousse arriva avec le facteur. Sa femme l'avait déjà prévenu que les artisans avaient de petites pensions, mais là, s'en était trop. D'une colère aussi violente que rare chez lui, il pesta toute la journée. Enfin, il finit par retrouver sa bonne humeur et confia à sa compagne qu'il continuerait à travailler un peu pour les gens du village. Comme elle savait que s'il n'avait plus d'activité, il en mourrait, elle fit quelques concessions.

La fraîcheur de ce petit matin le requinquait. En sortant de l'ombre de l'un de ses entrepôts, il ressent sur son corps la chaleur bienfaitrice du soleil le réchauffant. L'idée de savoir que cette journée serait aussi chaude que la précédente le rendit d'une humeur joyeuse. Il cheminait tranquillement au milieu de son domaine quand soudain, il remarqua quelque chose de différent dans son paysage. Il avait l'impression que sa tête allait exploser quand lui revint le souvenir de son tas de charbon. Il marcha d'un pas de dinosaure vers le lieu du crime. Si la colère qui cognait dans son crâne s'était exprimée, les oiseaux se seraient tus, les souris se seraient cachées dans leur galerie et la vieille bigote qui passait à ce moment-là, dans la rue, se serait signée. Sa tension artérielle aurait terrorisé son bon docteur qui lui prêchait de renoncer aux bonnes choses de la vie.

André s'arrêta désappointé en contemplant le vide. Sa colère disparut aussi vite qu'elle était venue. Il leva les bras vers le ciel et les laissa retomber devant son impuissance.

— *On a volé... on a volé mon charbon!* dit-il d'un ton désespéré plein d'incompréhension.

Si son bureau avait été visité une paire de fois pour un maigre butin qui occasionnait plus de dégâts que de numéraire, il ne